



EL PRINCIPAL PROBLEMA SE PRODUJO EN EL TRÁNSITO, DEBIDO A LA INHABILIDAD DE LOS SEMÁFOROS.

Congestión vehicular y cierre del comercio

EFFECTOS. Hospital funcionó con normalidad y el aeropuerto tuvo que suspender algunos vuelos. Mientras que las mineras activaron sus planes de emergencia. Alcalde Chamorro elaboró un decreto.

Karen Cereceda Ramos
cronica@mercuriocalama.cl

Al igual que en distintas ciudades del país, Calama fue afectada con el extenso corte de energía eléctrica. El principal problema se produjo en el tránsito, debido a la inhabilidad de los semáforos, por lo que personal de Carabineros tuvo que acudir hasta las intersecciones más congestionadas para dirigir el tránsito.

En tanto, el comercio tuvo que cerrar sus cortinas, excepto los que contaban con generador eléctrico, mientras que las mineras activaron sus planes de emergencia.

Al respecto, el alcalde de Calama, Eliecer Chamorro convocó al Comité de Emergencia Comunal en el que participaron organismos policiales y bomberos, quienes estu-

vieron activos durante la noche.

Igualmente, dijo que se elaboró un decreto de emergencia que permite tener acceso a más recursos para enfrentar esta contingencia.

Además informó que se dispuso del SAR Alemania como punto de salud de emergencia y se habilitó un albergue en el sector de la población Santa Rosa, en caso de que alguien lo requiriera.

Sobre la situación del aeropuerto de Calama, el edil dijo que estaba funcionando normalmente, aunque hubo vuelos que se suspendieron.

SALUD

Una de las principales preocupaciones en este tipo de situaciones tiene relación con el funcionamiento de los servicios de salud.

En el caso del hospital de Calama se informó que ayer se trabajó de manera normal, solo con lentitud en la atención de personas que requerían recetas o agendamiento de horas médicas, debido a que se tuvo que realizar de manera manual.

Agregaron que pudieron trabajar normalmente, "gracias a su grupo de electrógenos y su equipo de funcionarios, que activaron sus protocolos de emergencia, para no interrumpir la atención de salud".

Respecto a situaciones de emergencia, específicamente con los pacientes que sean electrodependientes explicaron que se habilitó el Servicio de Urgencia para que pudiesen cargar los artefactos.

En este mismo ámbito, los Centros de Salud Familiar, estuvieron disponibles para la

carga y el Servicio de Alta Resolución (SAR) Alemania tuvo atención de público.

MINERAS

Respecto a las faenas mineras ubicadas en la provincia, Coldelco informó que todas sus instalaciones fueron afectadas por este blackout.

Sin embargo señalaron que la empresa adoptó "las medidas necesarias para resguardar la seguridad de las personas y de las instalaciones. En algunos casos, sistemas y equipos críticos han mantenido su operación con equipos de energía autónomos".

En el detalle precisaron que la División Chuquicamata estaba sin energía, mientras que RT, Ministro Hales y Gabriela Mistral estuvieron con operación parcial con equipos autónomos.

CE